

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis, Sifat dan Lokasi Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan penulis adalah penelitian lapangan (*field research*),¹ yaitu metode untuk menentukan secara spesifik dan realistis tentang hal-hal yang terjadi di tengah-tengah kehidupan masyarakat, bertujuan untuk memecahkan masalah-masalah praktis dalam masyarakat. Dalam hal ini penelitian dilakukan dengan terjun langsung ke lokasi penelitian yaitu Desa Ranggung untuk memperoleh data-data yang diperlukan.

Penelitian ini bersifat kualitatif. Penelitian kualitatif adalah suatu metode penelitian yang menggunakan data lalu menganalisisnya berdasarkan teori yang sudah ada dan lebih menekankan pada deskriptif secara apa adanya.²

Lokasi yang dijadikan tempat penelitian yaitu Desa Ranggung, Kecamatan Takisung, Kabupaten Tanah Laut.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah sumber utama data yang memiliki data mengenai variabel-variabel yang diteliti.³ Adapun yang dijadikan subjek dalam penelitian

¹Supardi, *Metodologi Penelitian Ekonomi dan Bisnis* (Yogyakarta: UII Press,2005), hlm 15.

²Hery Koesnadi, *Tips Trik Ampuh Menulis Skripsi, Tesis, dan Disertasi* (Yogyakarta: Araska Publisher, 2014), hlm. 45-46.

ini adalah masyarakat Desa Ranggung yang memiliki usaha kayu arang dan orang-orang yang terlibat langsung pada usaha kayu arang.

2. Objek Penelitian

Adapun objek penelitian ini adalah faktor yang memengaruhi masyarakat melakukan usaha kayu arang dan manajemen produksi kayu arang di Desa Ranggung.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang dipergunakan dalam penelitian ini dilihat dari cara memperolehnya adalah data primer, yang merupakan data yang didapat dari sumber utama baik individu atau perseorangan seperti hasil wawancara yang bisa dilakukan oleh penulis.⁴ Data yang dimaksud penulis disini meliputi: Identitas pekerja, faktor yang memengaruhi masyarakat di Desa Ranggung melakukan usaha kayu arang, dan manajemen produksi kayu arang di Desa Ranggung Kecamatan Takisung.

2. Sumber Data

Adapun yang diperlakukan sebagai sumber data dalam penelitian ini adalah:

- a. Informan, yaitu orang-orang yang membantu atau pihak-pihak yang dapat memberikan keterangan yang berkaitan dengan masalah yang

³Saifudin Anwar, *Metode Penelitian* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 1997), hlm. 35.

⁴Umar Husein, *Metode Penelitian untuk Skripsi dan Tesis Bisnis* (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2007), hlm. 42.

diteliti. Seluruh populasi dalam penelitian ini berjumlah 20 populasi dengan mengambil 4 sampel untuk dijadikan sebagai informan. Sampel tersebut diambil dengan menggunakan metode *purposive sampling* yaitu teknik pengambilan sampel berdasarkan ciri-ciri atau kriteria yang dimiliki oleh subjek sesuai dengan tujuan penelitian yang penulis teliti yaitu informan adalah para pengusaha yang menjalankan sendiri produksi kayu arang maupun pengusaha yang memberikan kepercayaan kepada orang lain untuk mengelola usaha kayu arang tersebut.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling utama dalam penelitian, karena tujuan utama dalam penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka penulis tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan.⁵

Teknik pengumpulan data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah:

1. Observasi

Observasi yaitu metode pengumpulan data yang dilakukan secara sistematis dan sengaja melalui pengamatan dan pencatatan terhadap objek yang diteliti. Dari segi proses pelaksanaan pengumpulan data, bentuk observasi yang digunakan adalah observasi nonpartisipasi, yaitu dalam observasi ini peneliti tidak terlibat langsung dengan aktivitas orang-orang

⁵Sugiyano, *Metode Penelitian Bisnis* (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D) (Bandung:CV. Alfabeta,2012),hlm. 401

yang sedang mengamati hanya sebagai pengamatan independen.⁶ Kemudian yang penulis peroleh dari hasil pengamatan pada pertengahan bulan April, yaitu cara para pekerja melakukan produksi kayu arang dan semakin bertambahnya warga dalam melakukan usaha kayu arang di Desa Ranggung Kecamatan Takisung..

2. Wawancara

Wawancara adalah proses dalam mengumpulkan informasi dengan menggunakan suatu metode tanya jawab bisa sambil bertatap muka atau melalui media telekomunikasi antara pewawancara dengan orang yang diwawancarai.⁷ Penulis melakukan wawancara terbuka yaitu penulis melakukan tanya jawab atau dialog secara langsung dengan pemilik bisnis dan pekerja tentang permasalahan dan penelitian tentang faktor yang memengaruhi masyarakat di Desa Ranggung melakukan usaha kayu arang, dan manajemen produksi kayu arang di Desa Ranggung, sehingga diperoleh data yang diperlukan.

3. Dokumenter

Dokumenter adalah teknik pengumpulan data dengan dokumentasi yang pengambilan data diperoleh dari dokumen-dokumen. Dokumentasi

⁶Barsol, dkk, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2008), hlm. 108.

⁷V. Wiratna Sujarweni, *Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: PT. Pustaka Baru, 2014), hlm. 31.

tersebut juga berhubungan dengan masalah yang diteliti sehingga akan diperoleh data yang lengkap, sah dan tidak berdasarkan perkiraan.⁸

E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

- a. Editing, yaitu penulis mempelajari dan meneliti kembali data-data yang telah terkumpul untuk mengetahui kejelasan dan kesempurnaan penelitian ini guna tercapainya tujuan.
- b. Kategorisasi, yaitu penulis menyusun terhadap data yang telah diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya, sehingga tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.
- c. Deskripsi, yaitu menguraikan dan menyusun kembali data yang telah terhimpun dalam uraian yang sistematis.
- d. Matrikasi, yaitu menyajikan data dalam bentuk tabel untuk memberikan kemudahan dalam membaca data.

2. Analisis Data

Untuk menganalisis data dalam penelitian ini, penulis menggunakan analisis kualitatif, yaitu dengan melakukan penelaahan dan pengkajian secara mendalam terhadap hasil penelitian mengenai manajemen produksi kayu arang di Desa Ranggung, kemudian ditarik kesimpulan sesuai dengan fakta dan data yang diperoleh.

⁸*Ibid*, hlm. 152

F. Tahapan Penelitian

Dalam penyelesaian penyusunan skripsi ini hingga menjadi sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap dimunaqasyahkan, maka ditempuh tahapan-tahapan sebagai berikut:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahapan ini penulis mempelajari secara seksama permasalahan yang akan diteliti dengan terjun langsung ke lapangan, hasilnya kemudian dituangkan dalam sebuah proposal penelitian, untuk kesempurnaan maka dikonsultasikan kepada dosen penasihat dan meminta persetujuannya untuk dimasukkan ke Biro skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Setelah disidang dan dinyatakan diterima dan keluarnya surat penetapan judul serta penetapan dosen pembimbing I dan II, selanjutnya dikonsultasikan kembali untuk perbaikan seperlunya, lalu kemudian diseminarkan pada hari Kamis, 03 Mei 2018.

2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahapan ini penulis terlebih dahulu mengurus surat riset yang di mulai pada tanggal 16 Oktober 2018 s/d 16 Desember 2018 untuk kemudian melakukan penelitian lapangan dengan wawancara langsung kepada para informan, sehingga diperoleh data-data dan informasi terkait dengan permasalahan yang diteliti.

3. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data

Setelah semua data yang diperlukan terkumpul, kemudian penulis mengolah data tersebut dengan menggunakan teknik editing, kategorisasi

dan deskripsi yang kesemuanya dituangkan ke dalam penelitian pada Bab IV pada nantinya dan data tersebut dianalisis secara kualitatif. Kemudian dikonsultasikan kepada dosen pembimbing dalam rangka perbaikan dan kesempurnaannya.

4. Tahapan Penyusunan Laporan

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penulisan yang diperoleh sesuai dengan sistematika penulisan, kemudian dikonsultasikan kembali untuk kesempurnaannya kepada dosen pembimbing sekaligus memohon persetujuan, apabila sudah disetujui dan dianggap sebagai karya ilmiah yang baik dan layak dalam bentuk skripsi, sehingga siap dimunaqasahkan di hadapan tim penguji skripsi.